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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
PROCESO ELECTORAL LOCAL 2020-2021 
 
CONOCE LA RUTA TRAZADA PARA LLEGAR A LA JORNADA ELECTORAL DEL 2021 
Por Francisco Velázquez  
Para este proceso electoral, que ya comenzó en lo local y federal, al IEEQ le corresponde la organización de la 
elección para gobernador, la renovación de los 18 Ayuntamientos y de la Legislatura. Al INE, le toca la renovación 
de las cinco diputaciones federales que tiene la entidad queretana. (CQRO 1, 8 y 9Esp) 
 
https://www.codigoqro.mx/2020/11/09/conoce-la-ruta-trazada-para-llegar-a-la-jornada-electoral-del-2021/ 
 
QUE ASPIRANTES NO TENGAN ANTECEDENTES DE VIOLENCIA 
Por Cecilia Conde  
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) analiza la determinación del Instituto Nacional Electoral 
(INE) para que los candidatos a puestos de elección popular no tengan antecedentes de violencia de género, 
aunque prevén que requerirán ayuda de las instancias judiciales, indicó el consejero presidente, Gerardo Romero 
Altamirano. “Definitivamente vamos a requerir para que otras autoridades nos notifiquen algunos de los supuestos 
establecidos en este acuerdo”, subrayó. Los candidatos no deberán tener antecedentes de delitos como violencia 
política de género, violencia sexual o deudor de pensiones alimenticias, en los que haya sentencias, de acuerdo con 
lo establecido por el INE. Romero Altamirano indicó que los partidos políticos deberán evitar postular a candidatos 
con algún tipo de antecedentes en estos tres delitos y que la cumplan antes de los registros que deberán realizar en 
el mes de marzo y abril de 2021. “Porque si no evidentemente se los vamos a rechazar”, puntualizó. Refirió que 
analizan este documento, por si es necesario que a nivel local emitan alguna normatividad o pronunciamiento para 
que este acuerdo del INE sea aplicado en el estado, lo cual será en este mismo mes. Explicó que el instituto no tiene 
acceso a información sobre los procesos judiciales con sentencia que hay en el estado, por lo que otro tipo de 
instancias deberán apoyarlos con la información. “Habrá que tener una autoridad que nos notifique sobre eso, en 
caso de visualicemos que así tiene que ser”, puntualizó. (DQ 5) 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/que-aspirantes-no-tengan-antecedentes-de-violencia-
5994090.html 
 
PARIDAD 
 
DEFINIRÁ MÉTODOS DE SELECCIÓN EL PRI  
Por Alejandro Payán 
De cara al proceso electoral del 2021 el Partido Revolucionario Institucional reunirá a su Consejo Político Estatal la 
próxima semana para definir los métodos de selección de candidatos a los diversos cargos de elección popular, dio 
a conocer el presidente del Comité Directivo Estatal, Paul Ospital Carrera. En entrevista para el noticiario ABC 
Diario conducido por Adán Olvera, el dirigente estatal priista adelantó que los partidos tienen como fecha límite el 
22 de noviembre para entregar esta información ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro. “El Consejo 
Político Estatal del PRI se reunirá para decidir el método de selección para el gobierno del estado, diputados y 
diputadas locales y para ayuntamientos, tenemos distintas formas de elegir pero veremos según la pandemia cuál 
es la mejor opción para elegir a nuestras candidatas y candidatos”, declaró en ABC Radio 107.9. Agregó que el 
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tricolor cuenta con personas muy competitivas que tienen experiencia, buenos resultados y las credenciales para 
competir, además que a nivel nacional se definirán las candidaturas para las 15 entidades que tendrán elección 
estatal. “En lo municipal y lo distrital ya el IEEQ nos dio nuestros bloques de paridad, de competitividad y si viniera 
este asunto a nivel nacional donde debemos de ir en ocho estados con mujer y en siete con hombre ya veremos a 
qué estados deciden que vaya en conjunto con los estados”, finalizó. (DQ 1 Y 7) 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/definira-metodos-de-seleccion-el-pri-5992618.html 
 
PRI CUMPLIRÁ DISPOSICIÓN SOBRE PARIDAD DE GÉNERO 
Por Zulema López 
El PRI cumplirá con los lineamientos de paridad de género que se establezcan para el próximo proceso electoral, 
confirmó Paul Ospital, presidente del comité estatal del PRI, quien indicó que éste cuenta hasta el 22 de noviembre 
para notificar al IEEQ el método que empleará para la selección de candidatos. (EUQ 2) 
 
https://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/pri-cumplira-disposicion-sobre-paridad-de-genero 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
Encuestas y sondeos de opinión 
 
KURI PUNTEA EN QUERÉTARO 
Entre los aspirantes a ser candidatos para buscar la gubernatura de Querétaro -independientemente del partido al 
que representarían- en los comicios del año entrante, Mauricio Kuri González, como posible abanderado de Acción 
Nacional, es quien tiene un mayor nivel de reconocimiento entre la población que eventualmente participará en la 
elección. 
 
https://www.eleconomista.com.mx/politica/Kuri-puntea-en-Queretaro-20201109-0001.html 
 

OTROS 
 
HAY UNA RESISTENCIA “BRUTAL” EN LOS PARTIDOS, PARA ACATAR PARIDAD DE GÉNERO: TORRES 
PEIMBERT 
Hay una resistencia “enorme” para ceder espacios de poder, sobre todo, cuando la mayoría de los liderazgos están 
ocupados por hombres, afirmó la diputada federal panista, Marcela Torres, quien reconoció “hay una resistencia 
brutal en todos los partidos” ante la paridad de género. Luego de aprobar el INE, nuevos criterios de paridad de 
género que obligan a los partidos políticos a proponer en siete de las 15 gubernaturas, que se renovarán en el 
proceso electoral, a mujeres como candidatas. (DQ 7, CI) 
 
TRIBUNAL ELECTORAL HARÁ SUS SESIONES POR ZOOM 
Por Gonzalo Flores 
Ante la carga de trabajo que se prevé por el inicio del proceso electoral 2020-2021 en la entidad, el TEEQ aprobó 
utilizar medios electrónicos, en específico las videoconferencias, para la celebración de las sesiones públicas del 
Pleno y que cuenten con la validez necesaria, sin la presencia física de las magistradas y los magistrados, ni del 
personal del Tribunal que los auxilia. (AM 8) 
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PIDE IGLESIA CATÓLICA QUE CAMPAÑAS SEAN PACÍFICAS 
Por Anaid Mendoza  
Sea quien sea el o la candidata, que la propuesta política sea de manera pacífica y encaminada al bien común, 
comentó el vicario general de la Diócesis de Querétaro, Martín Lara. (DQ 1 y 5) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
 
PAN 
 
REALIZAN JORNADA VERDE EN GALINDO 
La Secretaría de Acción Juvenil del PAN, en San Juan del Río, llevó a cabo una jornada verde en la comunidad de 
San Miguel Galindo, con ésta suman alrededor de siete localidades visitadas con el objetivo de ayudar a mejorar su 
entorno. (ESSJR 3) 
 
PRI  
 
PRI RESPALDARÁ MEDIDAS DE PARIDAD: PAUL OSPITAL 
Luego de que el INE aprobara los criterios de paridad para las gubernaturas que se disputarán en 2021, el Partido 
Revolucionario Institucional en Querétaro se pronunció a favor de esta determinación. El presidente estatal, Paul 
Ospital, dijo que el partido acatará los criterios que se determinen para nombrar a quienes competirán por la 
gubenatura. Asimismo, resaltó que en el partido tricolor cuentan con figuras de mujeres capaces y atractivos para 
competir por un puesto de elección popular. Aseguro que para la capital del estado irán con una mujer, muy 
probablemente será María Alemán. (AM 6) 
 
PRI ADVIERTE SOBRE LA POSIBILIDAD DE REGRESAR AL CONFINAMIENTO 
Por Carmen Galván  
El PRI hizo un llamado a los queretanos a seguir las indicaciones de salud para evitar la propagación de contagios 
por COVID-19 en la entidad. Así lo señaló Paul Ospital, dirigente estatal del PRI, pues dijo que en caso de que sigan 
aumentando los contagios se podría regresar al confinamiento y se agravaría aún más la economía. “El llamado es 
hacerse caso a las autoridades de salud, a cuidarnos entre todas y entre todos, me aparece que tenemos ya plena 
conciencia de lo que debemos hacer y lo que no debemos hacer, lo bueno está en cada uno de nosotros, el poder 
contribuir para evitar que se siga propagando el COVID en nuestra entidad”, enfatizó el dirigente estatal. (CI) 
 
MORENA 
 
DENUNCIA MORENA “CANDIDATOS” PIRATA 
Por Paulina Rosales  
El Consejo Estatal de Morena ha recibido alrededor de 10 reportes de personas ajenas al partido que se ostentan 
como candidatos para el siguiente proceso electoral en municipios como Corregidora, El Marqués, Tequisquiapan, 
SJR o Pinal de Amoles, advirtió el presidente de dicho organismo, Ángel Balderas. (DQ 5) 
 
MAURICIO ¿EL ALZATI QUERETANO? 
El diputado local  Mauricio Ruiz Olaes, quien se ostenta como egresado de la UAM y la UAQ sin que haya pruebas 
de sus estudios, recuerda el caso del ex secretario de Educación Pública en el gobierno de Ernesto Zedillo, que 
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firmaba documentos oficiales como doctor sin serlo. El hecho le costó el cargo. Ruiz Olaes saltó a la fama nacional 
gracias a una explicación de la estrategia lopezobradorista para pagar el avión presidencial, hecha durante una 
entrevista en el noticiario de Televisa Querétaro. El presidente Andrés Manuel López Obrador, ilustró a los 
televidentes y al conductor Adán Rentería, tiene una buena estrategia en la materia, porque la deuda externa del 
país es de dos mil 700 millones de pesos, cuando los ‘cachitos‘ de lotería por la rifa sumarían 300 millones. (PA) 
 
NO DEBE CONFUNDIRSE INTERÉS DE FUNCIONARIOS CON INTROMISIÓN EN LA UAQ  
Por Janet López  
Ángel Balderas, presidente del Consejo Estatal de Morena, llamó a no confundir el legítimo interés que como 
universitario se pueda tener con una posible intromisión. Lo anterior al ser entrevistado respecto a las voces que 
afirman que desde la Secretaría del Bienestar se trató de intervenir y, por tanto, influir en la renovación de 
Rectoría, de la UAQ. (Q) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: SÍ AL CONSUMO LOCAL 
Este día arranca la décima edición del Buen Fin. En Querétaro hasta el sábado, más de siete mil comercios se tenían 
registrados entre ellos y por primera vez establecimientos de la zona del semidesierto y la sierra gorda que forman 
parte de este proyecto de reactivación económica a través de descuentos que van del 10 hasta el 60%, 
favoreciendo con este esquema el consumo local. (DQ principal) 
 
N: INICIA BUEN FIN 
En Querétaro se espera una derrama de 50 mdp con la extensión del Buen Fin a dos semanas, con el objetivo de 
incentivar el consumo y ayudar a los comerciantes a recuperarse económicamente. (N principal) 
 
AM: VOTO ELECTRÓNICO EN 2021: OLGA SÁNCHEZ CORDERO 
En exclusiva, puntualizó que Querétaro enfrenta triple reto; adelantó que no contempla separarse de su cargo y 
lanzó un mensaje a la Alianza Federalista. (…)A mí me encantaría que fuera ya un avance importante el voto 
electrónico. Yo no sé por qué el INE no lo tiene, o tal vez ya lo tiene pensado, pero yo desde aquí haría un llamado 
para comenzar a avanzar en el voto electrónico. (AM principal) 
 
https://amqueretaro.com/queretaro/2020/11/09/voto-electronico-en-2021-olga-sanchez-cordero/ 
 
PA: LICENDIADO PIRATA EL DIPUTADO RUIZ 
Mauricio Ruiz Olaes, diputado local de Morena, ex coordinador de la bancada morenista en la presente legislatura, 
presidente nacional de los diputados locales de Morena y aspirante a la candidatura de ese partido a la presidencia 
municipal de Querétaro, firma documentos oficiales y se presenta como Licenciado en Administración de 
Empresas por la Universidad Autónoma de Querétaro durante el periodo 2002-2007. Pero la institución dice que 
el legislador del partido del presidente de la República, presuntamente mintió. (PA principal) 
 
EUQ: “ELECCIÓN DE CANDIDATO DEBE SER CON ENCUESTA” 
Siguiendo la máxima que ha dicho el presidente AMLO de que “el pueblo pone y el pueblo quita”, el candidato a 
gobernador de Morena en Querétaro debe ser quien mayor aceptación social tenga, por lo cual las encuestas son la 
herramienta que debe utilizarse en el proceso de elección interna. (EUQ principal) 
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CQRO: HISTÓRICO TRIUNFO DEL MEXICANO CARLOS ORTIZ EN EL PGA 
El tapatío Carlos Ortiz se convirtió en el primer campeón mexicano en el PGA Tour, desde que lo hiciera Víctor 
Regalado hace 42 años. Ortiz se sobrepuso al número uno del mundo, Dustin Johnson, para quedarse con el Vivint 
Houston Open. (CQRO principal) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
SE PREVÉN MEDIDAS SANITARIAS ANTE CARAVANA MIGRANTE 
En caso de realizarse la caravana migrante para finales de este año, se prevén tomar medidas para evitar contagios 
de COVID-19, como el que se realice en días diferidos y evitar así la concentración masiva de automóviles en 
Laredo, Texas. De acuerdo con el diputado local del PRI y que preside la Comisión de Asuntos del Migrante, Hugo 
Cabrera, la realización de la caravana de diciembre, dependerá de la cantidad de contagios que existan y reconoció 
que, “no es una buena noticia” que Durango y Chihuahua (vecino de Texas) estén en color rojo, en el semáforo de 
riesgo epidemiológico”. (CI, ESSJR 6) 
 
IGLESIA NO VULNERA EL ESTADO LAICO: VICARIO 
Por Katia Lemus  
Martín Lara, vicario general de la Diócesis de Querétaro, negó que la iglesia católica vulnere el Estado laico al 
participar activamente en la vida pública en la entidad. (...) Esto, luego de que la diputada Paloma Arce, 
coordinadora de la bancada de Morena en el Congreso de Querétaro, aseguró que es una incongruencia otorgar 
una medalla a un personaje histórico conocido en la iglesia católica como lo fue fray Junípero Serra. (CQRO 6) 
  
RECHAZA ÁNGELES HERRERA FRENO A INICIATIVAS EN EL CONGRESO 
Por Janet López  
Que iniciativas no avancen se debe más a falta de diálogo al interior de las comisiones que al hecho de que se les 
haya puesto un freno, estimó el diputado Gerardo Ángeles, presidente de la Mesa Directiva de la 59 Legislatura 
local. Declaró que recibió la Mesa Directiva sin pendientes en cuanto a iniciativas, es decir, que no existía iniciativa 
alguna sin turnar a comisión; esto ante las quejas por parte de legisladores de PRI y Morena respecto a que sus 
iniciativas se encuentran “en congeladora”. (Q) 
  
LUEGO DEL INCREMENTO DEL 10% LAS REMESAS CAEN: AFIRMA HC 
Por Leticia Jaramillo 
Las remesas que envían los connacionales se incrementaron un 10% de enero a septiembre del 2020, respecto al 
mismo periodo del año anterior, lo que significó un total de 30 mil mdd, pero en octubre se observa una merma 
con respecto al comportamiento anterior, informó el diputado Hugo Cabrera, presidente de la Comisión de 
Asuntos del Migrantes. (N 1 y 8) 
  
HAY IGUALDAD EN DIPLOMAS DE POSGRADO, MÁS NO EN PUESTOS DE DIRECCIÓN  
Por Leticia Jaramillo  
No obstante que se entrega el mismo número de diplomas de maestrías y doctorados a hombres y mujeres, en 
términos de Población Económicamente Activa en Querétaro hay una diferencia porcentual en el caso de estas 
últimas de 62% frente a 38% que están activas, informó la diputada Abigail Arredondo. Al destacar la importancia 
de las recientes reformas a la Ley Industrial aprobadas en comisión, la legisladora del PRI recalcó que el 50 por 
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ciento de los diplomas en todo el mundo, tanto de maestría cómo de doctorado, son para mujeres e igual 
porcentaje para los hombres. (N 8) 
 
COMBATE A LA CORRUPCIÓN, OTRA DEUDA DE MORENA EN EL PAÍS: MAURICIO KURI 
A 23 meses de gestión, el gobierno encabezado por Morena sigue en deuda con el país en el combate a la 
corrupción, pues esta administración se ha caracterizado por la opacidad en el manejo de los recursos públicos; así 
lo manifestó el senador por Querétaro, Mauricio Kuri, coordinador del GPPAN quien afirmó que en la Cámara Alta 
se trabaja con propuestas para dar el equilibrio que requieren las políticas públicas. (ADN, Q24-7, LDH, AQ) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
CON BIDEN, VE FDS NUEVOS CAMINOS DE COMUNICACIÓN 
Por Montserrat Márquez  
 “Nuevas vías de comunicación y entendimiento”, es lo que proyecta Francisco Domínguez Servién, gobernador, 
con el triunfo electoral de Joe Biden como próximo presidente de Estados Unidos de América. A través de su cuenta 
de Twitter el mandatario estatal aseguró que con Joe Biden y Kamala Harris en la presidencia y vicepresidencia 
vendrán nuevas vías de comunicación y entendimiento. (EUQ 1 y 3) 
 
SUPERA QUERÉTARO ESTE DOMINGO LOS 16 MIL CASOS DE COVID-19 
La SESEQ informó que en las últimas 24 horas se sumaron 218 nuevos contagios de COVID-19, y 6 defunciones. En 
cuanto a los nuevos contagios, se trata de 116 mujeres y 102 hombres. Se tiene un registro acumulado de dieciséis 
mil 129 casos de COVID-19, 48% son mujeres y 52% son hombres. (N 1 y 7, ADN, CI) 
 
AGUINALDO DEBERÁ SER ENTREGADO ANTES DEL 20 DE DICIEMBRE: ST 
El pago del aguinaldo es un derecho de los trabajadores y debe solventarse antes del 20 de diciembre, aseguró el 
Secretario del Trabajo en Querétaro, Mario Ramírez Retolaza. Puntualizó que es un derecho irrenunciable de las y 
los trabajadores y es independiente a las prestaciones, el pago es equivalente a por lo menos 15 días de salario. 
Para los trabajadores que no hayan cumplido el año de servicio o terminen una relación laboral, tienen derecho a 
que se les pague la parte proporcional de aguinaldo, en relación con el tiempo del trabajo realizado. (PA)  
 
SE INSTALA EL CONSEJO DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA TEMÁTICO DE SALUD 
A través de una sesión en línea, se llevó a cabo la instalación del Consejo de Participación Ciudadana Regional con 
temática de salud, integrado por ciudadanas y ciudadanos que tienen la encomienda de impulsar espacios, 
proyectos y programas que beneficien a los diferentes municipios de la entidad en materia de salud. Juan Martín 
Granados, titular de la SEGOB encabezó la toma de protesta y dedicó un mensaje a los miembros del Consejo a fin 
de recordar la importancia que tiene la conformación de los mismos, con enfoque en temas especiales. (N 5, AM 8, 
CQRO 2, EQNO, Q24-7, LDH) 
  
EL AGUINALDO ES UN DERECHO IRRENUNCIABLE DE LOS TRABAJADORES, DEBERÁ SER ENTREGADO 
ANTES DEL 20 DE DICIEMBRE: ST 
El pago del aguinaldo es un derecho de los trabajadores y debe solventar antes del 20 de diciembre, aseguró Mario 
Ramírez ST, puntualizó que es un derecho irrenunciable de las y los trabajadores y es independiente a las 
prestaciones, el pago es equivalente a por lo menos 15 días de salario. Para los trabajadores que no hayan 
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cumplido el año de servicio o terminen una relación laboral, tienen derecho a que se les pague la parte 
proporcional de aguinaldo, en relación con el tiempo del trabajo realizado. (EQ) 
  

PODER JUDICIAL 
 
A FAVOR O EN CONTRA: ‘PARA UN ESTADO JUSTO, DESARROLLO ECONÓMICO SIN DISTINCIÓN’ 
Por Miguel Flores 
¿Quién es Braulio Guerra Urbiola? Un ciudadano mexicano que tiene vocación en el servicio público, el deporte, 
la música y la astronomía, que son mis grandes pasiones. A FAVOR. UN MÉXICO JUSTO. Pendiente, 
particularmente, en materia de justicia social: La marginación, la pobreza, que todavía sigue siendo una deuda 
grande en nuestro país. UN QUERÉTARO JUSTO. Hay que buscar que el potencial y desarrollo económico permee 
y todavía baje mucho más a la gente que se encuentra en condiciones marginales. LA POLÍTICA JUSTA. Me parece 
que dentro del servicio a la gente es donde ahí uno tiene que obrar de manera equitativa y justa. ES COSTOSO EL 
PODER. Quienes pierden el piso, a largo plazo, si se desubican, termina siendo costoso, porque el ejercicio del 
poder es efímero, es temporal. EN CONTRA. JUSTICIA A TODA COSTA. La justicia tiene fundamentos, tiene 
normas, tiene leyes, tiene un marco constitucional, y uno tiene que tener esa guía para poder implementar justicia. 
JUSTICIA A TODO COSTO. El ideal es que la justicia no tenga costo. La justicia finalmente es un servicio que el 
Estado brinda y que tiene que proporcionar herramientas a los ciudadanos. EL PODER A TODA COSTA. Mucha 
gente tiene esta idea de ‘el fin justifica los medios’, y me parece que no; los medios tienen que ser legítimos, tienen 
que ser éticos, tienen que ser válidos. Q&A. Braulio Guerra en un frase: Actitud positiva. ¿En qué se inspira 
Braulio Guerra para competir? En mi familia, en mi esposa, en mis hijos, en mi mamá y en mis amigos. ¿El 
mayor reto en política? Pues el día a día, porque la política cambia a diario, cada semana, y cada día constituye un 
reto. Es una carrera de resistencia a toda velocidad. El mayor reto en su período en el poder legislativo. 
Conciliar intereses entre las distintas fuerzas políticas y haber sacado adelante distintas reformas que son buenas 
para el país. Actualmente, el mayor reto. El desempeño de la función judicial, que sea un complemento, que sea 
útil con la experiencia que tuve en el congreso, ahora, en la sala penal, y esta integración que estoy teniendo para 
que las sentencias y todo lo que emitimos aquí, pues verdaderamente haga justicia y sea digno de un magistrado. 
¿Qué defiende a toda costa Braulio Guerra? La vida, la dignidad. Me parece que son los valores, la punta de la 
pirámide en nuestra sociedad y la libertad. (AM) 
 

MUNICIPIOS 
 
IMPULSAN A EMPRENDEDORAS 
Por Rossy Martínez  
Germain Garfías Alcántara, regidor síndico dio a conocer que en un trabajo en conjunto entre el Gobierno de San 
Juan del Río y el Instituto Tecnológico de San Juan del Río, inició con la impartición de talleres para mujeres 
emprendedoras, con el objetivo de incrementar sus ganancias y se reactive la economía. En compañía de su 
homóloga Marcia Solórzano Gallego, señalo que a través de sus comisiones están al frente de esta acción que busca 
impulsar el desarrollo de los pequeños negocios, principalmente los que están encabezados por jefas de familia. 
(PA) 
 
 
 
 

https://www.facebook.com/miguelangelfloresmx
https://plazadearmas.com.mx/author/rossy_martinez/
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ESTADO NO RETROCEDERÁ EN COMBATE A POBREZA, PREVÉN 
Por Marittza Navarro  
Mientras que en México se estima que 10 millones de personas se encontrarán en condiciones de pobreza por la 
pandemia de Covid-19, en Querétaro no habría impacto, aseguró Tonatiuh Cervantes, quien hasta ayer se 
desempeñó como secretario de Desarrollo Social. A horas de dejar su cargo como funcionario del estado, para 
ocupar la Secretaría de Gobierno del municipio de Querétaro, Cervantes Curiel dijo que en la entidad se están 
aplicando programas de reactivación económica, por lo que no tendrá un retroceso en el combate a la pobreza. 
(EUQ 7) 
 
NOMBRA NAVA A TONATIUH CERVANTES SECRETARIO DE GOBIERNO MUNICIPAL 
El Presidente Municipal de Querétaro, Luis Nava, anunció la designación de Tonatiuh Cervantes como nuevo 
Secretario General de Gobierno Municipal. El alcalde reconoció los resultados que obtuvo Apolinar Casillas, quien 
debido a proyectos políticos y personales presentó su renuncia a su cargo como Secretario de Gobierno. (DQ 9, N 3, 
CQRO 4, EQNO, CI, IN)  
  
RECONOCE CÓNSUL DE JAPÓN LA SEGURIDAD EN QUERÉTARO 
El Presidente Municipal de Querétaro, Luis Nava, se reunió con el Cónsul General del Japón, Katsumi Itagaku, para 
establecer vínculos y estrechar lazos culturales y económicos para incentivar más inversiones en Querétaro. El 
Cónsul General del Japón destacó el ambiente de seguridad en la capital, lo que dijo, genera que corporativos 
importantes de su país volteen a ver al Municipio como un buen lugar para establecerse y fomentar lazos 
económicos entre las dos entidades. (Q24-7)  
  
RECIBIÓ EL MUNICIPIO LA DONACIÓN DE AGUA Y ALCOHOL GEL POR PARTE DE HEINEKEN 
El Presidente Municipal de Querétaro, Luis Nava, agradeció a directivos de la empresa Heineken la donación de 
seis mil 500 latas de agua y 700 botellas de 500 mililitros de alcohol gel, que dijo, como los demás esfuerzos y 
acciones del Gobierno Municipal serán puestos a disposición de las y los queretanos que más lo necesiten frente a 
la contingencia sanitaria que se vive a causa del COVID-19. (Q24-7)  
  
ABREN TRAMO DE PINO SUÁREZ 
Por Verónica Ruiz  
Como parte de los trabajos de rehabilitación que la Secretaría de Obras Públicas del Municipio de Querétaro lleva a 
cabo en la calle de Pino Suárez del Centro Histórico, este fin de semana se realizó la reapertura del tramo de 
Ignacio Allende a Benito Juárez. (DQ 6) 
  
CONTINÚA CORREGIDORA CON LLAMADO A ESTABLECIMIENTOS A SEGUIR MEDIDAS SANITARIAS 
Al menos 14 días han pasado desde la última vez que el municipio de Corregidora tuvo que suspender las 
actividades de algún negocio por incumplir las medidas sanitarias impuestas por las autoridades, debido a la 
contingencia del COVID-19, afirmó Omar Aguilar, director de Protección Civil Municipal de Corregidora. “Es bueno, 
pero finalmente seguimos invitando a la gente y recordándoles que no están permitidas las reuniones sociales, que 
se sume y que nos apoye para evitar en un futuro este tipo de eventos”, afirmó. (ADN) 
  
SUSPENDEN FIESTAS DECEMBRINAS EN EZEQUIEL MONTES 
Para Ezequiel Montes será vital hacer la cancelación de las fiestas patronales de diciembre, con la finalidad de dar 
certidumbre a la ciudadanía, puesto que se realizan celebraciones por el día de la Virgen de Guadalupe en 18 de las 
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22 comunidades que componen el municipio, afirmó la secretaria del Ayuntamiento, Renata Daniela Campos 
Feregrino. (ADN) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL 
 
CIERRAN MUSEO REGIONAL POR COVID 
Por medio de un comunicado de prensa, autoridades del Museo Regional de Querétaro informaron que ante el 
incremento de casos de Covid-19, decidieron cerrar de nueva cuenta sus puertas. Señalaron que a sabiendas que la 
cultura ha contribuido a minimizar los efectos del virus entre la población, continuarán con las actividades en línea 
y la generación de contenidos virtuales en las redes sociales del museo. (PA) 
 
DIÓCESIS DE QUERÉTARO INSISTE EN LLAMADO A NO REALIZAR CELEBRACIONES EN DICIEMBRE 
No habrá procesiones, fiestas patronales, eventos multitudinarios, ni se ha de superar el 40 por ciento de aforo en 
las iglesias, tanto para las fiestas de la Virgen de Guadalupe, San Juan Diego y las posadas, afirmó el Vicario de la 
Diócesis, Martín Lara, quien señaló que estas disposiciones son con la finalidad de resguardar a los feligreses de 
posibles contagios de COVID-19, así como de seguir las recomendaciones de las autoridades de salud. (DQ 8, ADN)  
  
CAPACITA UAQ A FUNCIONARIOS EN PERSPECTIVA DE GÉNERO 
Funcionarios de primer nivel de Rectoría, las diferentes Facultades, Escuela de Bachilleres, coordinaciones de 
campus, licenciaturas e instancias administrativas de la UAQ, participan en el curso “Género en las instancias de 
Educación Superior” de formación profesional en perspectiva de género, mismo que inició con una conferencia 
magistral de la activista Dra. Marcela Lagarde. (EQNO, LDH, AQ) 
 
NUEVO CONFINAMIENTO SERÍA UN GRAVE GOLPE A LAS EMPRESAS DE SERVICIOS: COPARMEX 
Por Carmen Galván  
Sería gravísimo para las empresas del sector de servicios y comercios cierren por un nuevo confinamiento por 
COVID-19, sin embargo, es una responsabilidad compartida el de controlar los contagios. Así lo señaló Lorena 
Jiménez, COPARMEX, quien dijo que dicho sector no se ha podido recuperar económicamente. “Ahí sí sería un tema 
gravísimo para las empresas, sobre todo en el sector de servicios y comercios que la han estado pasando muy mal; 
no están teniendo los ingresos suficientes para cumplir con sus obligaciones”, enfatizó Jiménez Salcedo. (CI) 
  
MALBARATAN PROPIEDAD POR CRISIS DURANTE PANDEMIA: CMIC 
Por Katia Lemus  
Algunas personas que se han visto en la necesidad de vender su propiedad, por la crisis económica derivada de la 
contingencia sanitaria por el Covid-19, la han tenido que malbaratar, reconoció Álvaro Ugalde, presidente de la 
CMIC en Querétaro. (CQRO 3) 
 
QUERÉTARO REGISTRÓ MÁS DE 200 CASOS DE VIOLENCIA CONTRA LAS MUJERES EN SEPTIEMBRE 
Así lo revelaron las estadísticas del Banco Estatal de Casos de Violencia contra las Mujeres, visibles en la página del 
IQM y que revelan que del primero al 30 de septiembre de este 2020, la mayoría de las mujeres víctimas de 
violencia reportaron agresiones físicas, seguido de psicológicas, económica, patrimonial y sexual. El IQM reveló 
que la modalidad de violencia más común en septiembre fue la familiar (241 casos); seguido de 10 en la 
comunidad y siete en el noviazgo. En los casos reportados en la base de datos, estos se dieron por parte de un 
conocido, 222 de un hombre y 18 de mujeres. (DQ 2, CI)  
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 APROBACIÓN DE “LEY OLIMPIA”, MOMENTO PARA REVISAR LEGISLACIÓN LOCAL: ACTIVISTA 
Por Francisco Velázquez  
Aunque feministas mencionaron que la aprobación en el Senado de la República de la llamada “Ley Olimpia” es un 
avance importante en favor de los derechos de las mujeres, la integrante del Centro Latinoamericano para la Paz, la 
Cooperación y el Desarrollo, Maricruz Ocampo, consideró conveniente revisar la legislación local en la materia, 
para proponer modificaciones y cubrir los aspectos que quedaron desprotegidos tras las reformas de 2019 al 
“Código penal para el estado de Querétaro”. (CQRO 1 y 7) 
  
RENOVARÁN DIRIGENCIA EN LA FUC 
Será durante los próximos días cuando se lleve a cabo la reunión de los comerciantes en pequeño para renovar la 
mesa directiva de la Federación de Uniones de Comerciantes en pequeño (FUC), informó la integrante de la 
agrupación, María del Carmen Aguilar Arroyo. (ESSJR 7) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
MEDIO SIGLO 
*REGIDORA SIN MEMORIA. *BRIZ, SALARIO EMBARGADO. *RESÉNDIZ, SIN MEMORIA. Problemático y 
emproblemado nos dicen que anda el regidor panista de la capital Juan Carlos Briz Cabrera, ya que un hospital 
privado del que se fue sin pagar lo llevó a litigio, le ganó el pleito y ahora tiene congelado su sueldo. Cuentan que 
Briz Cabrera quedó a deber aproximadamente 200 mil pesos en uno de los hospitales más caros de Querétaro, 
donde “charoleó” con el cargo para que le dieran fiado, nunca regresó a pagar y el nosocomio inició y ganó la 
demanda. Pero aún hay más… porque a Briz Cabrera lo anda buscando también uno de sus ex caseros al que 
adeuda 3 meses de renta de una residencia que alquiló en el sur de la ciudad. Pero ni todo eso merma el ánimo del 
aguerrido neo panista, de hecho parece que el embargo de su salario no le importa, y continúa presentándose 
como el “sucesor” de Luis Nava Guerrero porque -dice- tiene un pacto para ser el interino cuando pida licencia el 
alcalde, el próximo año. AGARRAN MONTE. Ahí entre los regidores panistas de la capital florece la traición. María 
Concepción Reséndiz, quien llegó al Ayuntamiento como cuota de los “anayistas”, reniega del grupo que la impulsó 
y ya hace equipo con los leales al ex alcalde Marcos Aguilar Vega como Juanita Elías, Ana Hernández Colunga y 
Héctor Julio García. Aunque la regidora siempre ha dejado claro que en casa quien manda es ella, en el PAN estatal 
su cargo aún es visto como un espacio asignado a su esposo, el actual secretario general del partido y dizque 
“anayista” Martín Arango. Por ello este cambio de bando les extraña y tendrá consecuencias en el armado de la 
próxima fórmula de regidores. SE PONE LA ROSA. Con todo y que es independiente, hoy Luis Gabriel Osejo se 
pondrá la rosa para acompañar a su “carnal” el líder estatal del PRI, Paul Ospital Carrera, en la presentación al 
Congreso de la iniciativa para crear el “salario rosa”. Ospital hará un mitin en el Congreso acompañado por 
regidores de su partido en todos los municipios, pero por Querétaro quien da su apoyo es el independiente Osejo, 
ya que quien era representante del tricolor fue expulsado. El rosa es un rojo descolorido ¿o no? TIERRA DE 
NADIE. Mientras las medidas para evitar contagios de Covid-19 se implementan con seriedad en gran parte del 
estado, el municipio de Tequisquiapan que gobierna Antonio Mejía es tierra de nadie. Vecinos y visitantes reportan 
alta tolerancia a que los establecimientos operen fuera de los horarios reglamentados por municipios aledaños, lo 
que genera migración de “fiesteros” y mayores riesgos de contagio. Si bien Tequis es un atractivo turístico 
importante, olvidan el alcalde y el secretario de Turismo, Hugo Burgos, que Querétaro como estado es uno de los 8 
con mayores contagios de covid-19 y que estamos así de cerca de que nos obliguen a regresar al encierro total, 
como sucedió en abril y mayo. PROCESO. El jueves 12 de noviembre se realizará la audiencia inicial del caso de 
lesiones dolosas en las que está acusado como presunto agresor el seleccionado olímpico Andrés “N”. La denuncia 
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por violencia física fue iniciada por la pareja del destacado deportista de lucha greco-romana y seleccionado actual 
para el Premio Estatal del Deporte 2020, quien como medida preventiva fue obligado a portar un brazalete 
electrónico que reporta su ubicación. FASE FINAL. Se afinan los últimos detalles de la reingeniería vial en Avenida 
Pie de la Cuesta que llevó a cabo el gobierno municipal de Querétaro, con una inversión de 274 mdp y que 
contempla 5.6 kilómetros de longitud, de Bernardo Quintana a Fray Junípero Serra. Los trabajos de la obra que es 
considerada como una de las más importantes de la actual administración iniciaron el 30 de diciembre pasado y la 
fecha programada de conclusión es el 14 de noviembre. Actualmente lleva un avance del 98%. (DQ) 
 
LOS HIJOS DE LA CORNETA 
PARIDAD. Más de alguno de los suspirantes a Gobernador del género masculino, se verán afectados ante la 
reciente aprobación de lineamientos por parte del Instituto Nacional Electoral, y es que el INE, a sabiendas de que 
en el próximo año habrá en disputa 15 Entidades Federativas, determinó obligar a los partidos a observar paridad 
de género, hecho sin duda inédito ya que mayoritariamente los postulados históricamente son hombres, y esto le 
abre paso, uno más, a las mujeres. Esta determinación moverá el tablero electoral en muchos Estados, pero además 
centraliza el poder decisorio en los Comités Nacionales de los Partidos. Se avizora que el PAN sostendrá en su 
aspiraciones a Mauricio Kuri, por méritos propios, pero también por el influyentismo en el CEN del PAN, de 
Pancho Domínguez, amén de que los anayistas están sumados a dicho proyecto; pero a quien si se le complicará, 
es a Hugo Cabrera ya que no es tan cercano a Alito y el mandamás priista que está que no cabe de felicidad por sus 
recientes triunfos (bueno, de sus Gobernadores, pero él cree que de él), tiene perfiles masculinos para entidades 
más importantes electoralmente hablando, así que vaya usted apuntando a Abigail Arredondo o a la propia 
María Alemán a buscar que el paupérrimo 8 por ciento que le dan las encuestas al PRI, suba el 6 de junio. 
JUVENTUD PRIÍSTA, AL RESCATE DE EL MARQUÉS. La detención del ex regidor Gabriel "El Gavilán” Olvera y la 
renuncia del ahora ex regidor y ex alcalde de El Marqués, Mario Calzada, provocaron un ambiente de 
incertidumbre y desánimo entre el priísmo marquesino, especialmente quienes veían en "El Gavilán" a una carta 
fuerte para poder equilibrar la balanza en la próxima contienda electoral, donde todo apunta a que el alcalde 
panista Enrique Vega buscará la reelección en el 2021. La sensación de desaliento entre el priísmo marquesino no 
es para menos, pues tienen todo en contra: el gobierno municipal y estatal está pintado de azul, mientras que el 
Gobierno Federal es de Morena. Aunado a ello, se vive una contingencia sanitaria provocada por la pandemia de 
COVID-19, situación que obligará a hacer campaña de una forma inédita, sin actos masivos como anteriormente se 
acostumbraba. No obstante la adversidad que vive el priísmo a nivel nacional y local, jóvenes priístas del municipio 
de El Marqués comienzan a tomar la batuta del tricolor y, aprovechando la experiencia de históricas figuras del 
priísmo marquesino, poco a poco están dando de qué hablar no solo a nivel estatal, sino también regional y 
nacional. Entre estos perfiles se encuentra Ismael Perales, un joven oriundo de La Cañada, con diez años de 
militancia tricolor y que apenas este viernes rindió protesta como líder de la Unidad Revolucionaria Querétaro, 
sector de la Red de Jóvenes por México, ante un numeroso grupo de líderes juveniles de todo el municipio de El 
Marqués. (...) (N)  
  
ASTERISCOS 
CONSIDERAN REVOCACIÓN DEL PREMIO ESTATAL DEL DEPORTE PARA ATLETA. El próximo jueves 12 de 
noviembre, el Instituto del Deporte y la Recreación del Estado de Querétaro (Indereq) ha convocado a sesión del 
jurado calificador para el otorgamiento del Premio Estatal del Deporte 2020. En el encuentro se someterá a 
consideración la revocación del galardón estatal y su respectivo incentivo económico, que fue otorgado este año al 
atleta José Andrés Vargas Rueda, en apego a la política institucional de gobierno del Estado para erradicar 
cualquier tipo de violencia contra la mujer. DOCENTES DE LA UAQ ASISTEN A CURSO SOBRE PERSPECTIVA DE 
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GÉNERO. Funcionarios de primer nivel de Rectoría, las diferentes Facultades, Escuela de Bachilleres, 
coordinaciones de campus, licenciaturas e instancias administrativas de la Universidad Autónoma de Querétaro, 
participaron en el curso “Género en las instancias de Educación Superior” de formación profesional en perspectiva 
de género, mismo que inició con una conferencia magistral de la activista Marcela Lagarde. ¿HABRÁ 
IMPUGNACIÓN? El secretario estatal del PAN, Martín Arango, dará una conferencia respecto a las candidaturas 
que abanderará su partido para el proceso electoral de 2021. En el PRI piensan que pueden impugnar las medidas 
de paridad. Veremos cuál será la postura. (AM) 
  
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
VENDRÁN NUEVAS VÍAS DE COLABORACIÓN Y ENTENDIMIENTO: FDS. “Con @JoeBiden y @KamalaHarris, en la 
Presidencia y Vicepresidencia de #EEUU, vendrán nuevas vías de colaboración y entendimiento; mantendremos 
una coordinación permanente con la @NatlGovsAssoc (National Governors Association), a fin de impulsar una 
relación bilateral sólida, propositiva y productiva”, escribió en Twitter este sábado Francisco Domínguez, luego de 
que Joe Biden superó los 270 votos para ganar la presidencia de los Estados Unidos (290 contra 214 de Donald 
Trump). Además, también en Twitter, la Asociación de Gobernadores de Acción Nacional (Goan) -encabezada por 
el mandatario queretanomanifestó: “El resultado electoral en #EstadosUnidos es un llamado al retorno de la alta 
política: de la reconciliación, la moderación y la sensatez. El mundo requiere replantear sus liderazgos. Estamos 
seguros que la relación bilateral tomará un camino más propositivo con @JoeBiden”. PADECIMOS LAS 
“CARGADAS” CUANDO NOS ROBARON LA PRESIDENCIA: AMLO. En contraste, y a pesar de las felicitaciones de 
jefes de Estado a Biden y Harris, el presidente Andrés Manuel López Obrador dijo que para no ser imprudente ni 
actuar a la ligera, esperará a que terminen de resolverse todos los asuntos legales. “Sólo que yo no puedo decir: 
‘felicito a un candidato’, ‘felicito al otro’, porque quiero esperar a que termine el proceso electoral. Nosotros 
padecimos mucho de las ‘cargadas’, de cuando nos robaron, una de las veces, la Presidencia y todavía no se 
terminaban de contar los votos y ya algunos gobiernos extranjeros estaban reconociendo a los que se declararon 
ganadores”, explicó en rueda de prensa, además de aclarar que no hay una mala relación con Biden. ¡POR FAVOR, 
UN PASSIFLORINE PARA LA DIPUTADA! A quien el resultado de la elección en los Estados Unidos parece tenerla 
fuera de sí es a la diputada local independiente Elsa Méndez: a Joaquín López Dóriga -quien tuiteó: “Veo muy 
apagados a los trumpistas locales. ¡Ánimo! Ya perdieron una elección ajena”-, le respondió: “Y yo veo a muchos 
arrastrados corruptos. Ánimo, pseudoperiodista de cuarta”. A Ricardo Anaya, por criticar a Trump, le contestó: 
“Porqué hasta hoy lo hablas? Te van a dar lo que no pudiste conseguir en tu país? Pero te fuiste de refugiado a 
EEUU en la administración de TRUMP, me alegro no haber votado por ti y la derechita cobarde” (sic) ¡Por favor, 
que alguien le dé un passiflorine!… o ¿ya la perdimos? (CQRO) 
  
PULSO - MEJOR, PIÉNSELO DOS VECES 
Por Andrés González 
Si usted vive en Querétaro capital, seguramente ha oído hablar – o sabe seguramente mejor que yo- que es el “C4”. 
Y… ¿Sabe lo que significa? En realidad, se trata del concentrado en la letra “C”, de cuatro palabras relativas a la 
función que desempeñan en la creciente marcha urbana de Querétaro. Centro de Comando, Control, Comunicación 
y Cómputo – por eso lo de “C4” – que funciona, ya al cien por ciento, en toda la ciudad y que la ha colocado como 
una de las diez ciudades más seguras del país. Pero el esfuerzo no ha sido menor. Se trata de la inversión más 
importante y significada que en esta materia haya realizado el gobierno municipal de Querétaro en los tiempos 
modernos. Para darnos una idea de lo que estamos hablando, quiero compartir con usted estos números. Hace un 
par de años, la ciudad de Querétaro contaba con 600 cámaras de vigilancia citadina. Muchas de estas requerían 
mantenimiento, actualización o de plano, ya no servían. Y por ahí se comenzó. Este, el de la seguridad, es uno de los 
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reclamos centrales de los queretanos. La tarea se hacía pues, urgente, porque además los malandrines – otros le 
llaman “crimen organizado” que también aquí comienza, pero al que hay que detener – no descansan. Se 
estudiaron los puntos de la ciudad en donde se deberían instalar cámaras de última generación; se cambiaron y 
mejoró la altura de los postes que las sostienen – fueron más de 250 – pero también se sumaron a estos botones de 
asistencia ciudadana que, a manera de sonidos de pánico, alertan a los cuerpos de vigilancia cuando alguien se 
siente amenazado. Se trataba pues, de todo un paquete – y no solo las cámaras – de medidas para la seguridad 
ciudadana. Hoy, de aquellas 600 cámaras con que contaba Querétaro, su número se elevó a las dos mil cámaras – 
en realidad son 1,997 – que cuentan con la mejor y más alta tecnología, en resolución de imagen, en acercamientos 
a detalles, entre otras cuestiones, que permiten a los cuerpos de seguridad reaccionar en el menor tiempo posible. 
Está es una tarea – la vigilancia – que a diario y las 24 horas del día se realiza en el “C4”. Si usted conoce el lugar 
donde están las cámaras receptoras de todas las imágenes, se quedaría asombrado de lo que tenemos en 
Querétaro. A mí me hicieron el favor de invitarme a conocerlo. Y es que el “C4”, con todos esos avances 
funcionando, se ha colocado como el centro más grande y funcional de toda América Latina. Por sobre los de la 
capital del país o de ciudades como Guadalajara o Monterrey. A este paquete, se han sumado 182 equipos de 
lectura de placas, instalados en 36 puntos de esta ciudad y que permiten un diagnóstico instantáneo sobre la 
legalidad de los vehículos que aquí circulan. Esta inversión posiblemente no sea de relumbrón – como la 
realización de nuevas avenidas, jardinadas y toda la cosa, que si las tenemos – porque es dinero que no luce, igual 
que el que se invierte para drenajes o agua potable, pero ¡ah como sirven! En la misma materia, para seguridad 
pública municipal fueron adquiridos 140 nuevos vehículos totalmente equipados, entre unidades SUV, pick up, 
cuatrimotos y motocicletas y que seguramente usted las ha notado por las calles de Querétaro. Y mire, para no 
hacérsele tan cansada, baste decir que este “C4” queretano, fue reconocido por sus dimensiones y adelantos 
tecnológicos, por el Prof. Leonel Cota Montaño, actual secretario ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad 
Pública, en una visita que a este realizara recientemente. Y de esto el profesor si sabe. Por eso, cuando algún 
malandrín o un pez mayor de malas mañas llega a Querétaro para tratar de cometer alguna pillería, sería mejor 
que lo piense dos veces, porque seguramente alguna de estas casi dos mil cámaras lo están viendo. La 
recomendación sería: que mejor le piensen dos veces. (CI) 
  
EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO 
Grinches. El buen fin será de dos semanas, con ofertas en línea, los bancos aportarán beneficios y se espera una 
derrama económica de 500 mdp. Luego, encerrados y gastados, tendremos una austera Navidad y un año nuevo de 
dudosa prosperidad. (N 1)  
 
LA CRUDA VERDAD 
Por Alejandro Olvera  
LA “EQUIDAD DE GÉNERO” NO AFECTARÁ EN EL ESTADO. La nueva disposición del INE , que obliga a los partidos 
a postular mujeres en al menos la mitad de sus candidaturas a gobernador , no causará mayor problema en 
Querétaro, al menos en los dos partidos con verdaderas probabilidades de ganar, no es por cuestión de 
constitucionalidad, ni misoginia, para que ni empiecen, es simplemente lógica y números , le explico; en nuestro 
estado Acción Nacional va a la cabeza con el virtual candidato Mauricio Kuri González , siendo un estado 
súmamente rentable, sino es que el más, difícilmente veremos que le sacrifiquen teniendo 14 posiciones más, 
donde se puede cumplir la cuota de “equidad” que obliga a poner mujeres, aunque no quieran contender, pero 
bueno, esa es otra historia ; sin embargo en MORENA es a la inversa , al ser Querétaro un estado poco rentable 
para el partido del presidente, si se prevén modificaciones en los probables candidatos y pudiéramos ver a una 
mujer encabezando la candidatura de MORENA. Y no se confunda ni se deje confundir, “no son mujeres en todos 
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los partidos en un estado”, Acción Nacional puede poner hombre, PRI mujer, MORENA hombre, etcétera, etc. Así 
que las combinaciones serán determinadas por los Comités Nacionales de cada partido y estas obedecerán a una 
sola cosa: Números , por ello la certeza de que en Querétaro no veremos la sustitución del puntero , la 
preocupación debe radicar en los suspirantes del Movimiento de Regeneración Nacional, pues luego del “atinado” 
comentario del “diputado desconocido” con miras de trepar a su polémica sobrina Elvia Montes, quien dicho sea de 
paso , es la única morenista con experiencia en la administración pública en el estado , se alboroto el avispero, 
como ya es costumbre y aparecieron suspirantes como larvas, algunas de ellas con ganas de echar patadas hasta en 
tribunales, por lo que se avecina: “La Épica batalla del arrabal”. CAMBIOS EN EL GABINETE ESTATAL. Ante la 
inminente salida del Secretario de Educación Pública en el estado , Alfredo Botello Montes , para ocupar el escaño 
en el senado que dejará Mauricio Kuri , ya se manejan nombres para sustituir al decano, entre los que destacan: 
Carlos Arredondo, quien ya ha estado en ese lugar , Arturo Molina quien está al frente de los COBAQ , Martha Soto 
rectora de la Universidad Politécnica de Querétaro y Juan Pablo Sosa Peña ,quien funge como Director de 
Profesiones , cuyo trabajo y conocimiento en medios digitales puede ser útil para el cierre de sexenio en tiempos 
de pandemia. No cabe duda, el trabajo de Botello Montes, dio para formar cuadros sólidos que permitirán una 
transición tranquila. Ahora solo falta la decisión del gobernador. ADIÓS EL DE LAS TRES JOTAS. Ahora sí, se le 
acabó el vuelo al “senador degeneración espontánea” , pero no deja de sorprender la capacidad de romantizar el 
puntapié en el trasero que recibió por parte de la 4 T , no pidió licencia , la licencia la pide el senador propietario, 
en este caso el Dr. Gilberto Herrera Ruiz, él simplemente se va y su marcha obedece a que no se le podía permitir 
seguir haciendo campaña con recursos públicos y solicitud de dádivas , siendo esto último, la mayor causa de su 
remoción y a su vez, quizá el mayor motivo para sostener su falaz y cuasi imposible aspiración al Palacio de la 
Corregidora ¿Si no como justifica los apoyos? Lo que sí, aquellos incautos que creyeron en sus palabras, ya se los 
caminaron. Y del diamante de protección federal, ni hablar. LENGUAS VIPERINAS: Luego de la declinación de 
Santiago Nieto, su equipo busca acomodo, la cosa es que algunos difícilmente lo tendrán. Como siempre, la mejor 
opinión es la de usted y recuerde, no me crea a mi créanle a sus ojos; si no le gusta lo que escribo ¡No me lea! Por 
favor, no me lea. (PA) 
 
FUEGO AMIGO / “QUERÉTARO IS THE SHIT” 
¿NUEVO LEMA DE CAMPAÑA? Eso se lee en la chamarra del presidente estatal del Partido Acción Nacional, 
Agustín Dorantes Lámbarri, captado en un recorrido por los comercios de nuestro Centro Histórico,. El también 
diputado local se hizo acompañar por el coordinador de la bancada de Acción Nacional en el Senado y aspirante a 
gobernador del Estado, Mauricio Kuri González. Ambos legisladores rindieron recientemente sus informes de 
labores. (PA) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio A Venegas Ramírez  
ACERTADA DESIGNACIÓN DE PENICHE EN BIENESTAR. Acertada designación de Peniche en Bienestar. Confianza 
de AMLO en el equipo de Gilberto. Yeidckol da espaldarazo a Herrera y Arturo. Desfiguros políticos del diputado 
Luis Montes. Fuerza Social lanzará a Juan Carlos Martínez. OTRA SEÑAL. Como lo anticipó PLAZA DE ARMAS, 
Rocío Peniche Vera es la nueva delegada de Bienestar en Querétaro, en sustitución del senador Gilberto Herrera 
Ruiz. El fin de semana vino a confirmarla y darle posesión el coordinador general de Programas Integrales de 
Desarrollo, Gabriel García Hernández, a nombre del presidente Andrés Manuel López Obrador. La primicia, 
lanzada el martes a través de nuestros contactos y en redes sociales, provocó reacciones inmediatas de políticos 
neófitos, como el diputado federal Jorge Luis Montes Nieves, quien de inmediato se apuntó para el cargo, como si 
estuviera vacante. Rebeca del Rocío Peniche Vera, la ahora súper delegada, es una reconocida universitaria, 
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doctora en matemáticas aplicadas, profesora de tiempo completo y secretaria de la rectoría de la UAQ de 2012 a 
2018 con Gilberto Herrera Ruiz, a cuyo lado sirvió también los dos últimos años en Bienestar como coordinadora 
administrativa de Pensión para el Bienestar de las Personas con Discapacidad y responsable operativa del 
programa La Escuela es Nuestra. Es una mujer con prestigio profesional, que ha trabajado principalmente con los 
grupos vulnerables, como lo destacó el propio Gabriel García Hernández al darle posesión el jueves pasado ante los 
empleados de la dependencia. Ahí el enviado de AMLO resaltó igualmente la labor que se ha llevado a cabo a favor 
de la población más vulnerable en Querétaro, reconociendo la existencia de una realidad de marginación y pobreza 
en los municipios del Estado. El acto de toma de posesión de Peniche se transmitió en videconferencia, desde aquí, 
con todos los delegados estatales y personal de Bienestar en la República, frente a quienes la recién designada 
agradeció la ratificación y refrendó su compromiso de continuar las directrices del gobierno de López Obrador en 
cuanto a la relevancia de la política social, la necesidad de atender a los grupos prioritarios de manera directa, sin 
intermediarios. Acertada elección a favor de la colaboradora más cercana de Gilberto Herrera Ruiz, luego de que 
éste se reincorporó al Senado de la República  y una prueba más del apoyo y la confianza de Andrés Manuel López 
Obrador a quien es la mejor opción de Morena para la gubernatura de Querétaro. Así de fácil. Así de difícil. -OÍDO 
EN EL 1810- Apoyo. La ex presidenta de Morena, Yeidckol Polevnsky retuiteó un texto de Norman Pearl sobre la 
sucesión en el gobierno de Querétaro y la capital, que habla de Gilberto Herrera y Arturo Maximiliano como los 
prospectos más viables para el estado y la capital. El apoyo de una de las mujeres más cercanas al nuevo 
presidente de Morena, Mario Delgado, no pasó inadvertido en oficinas como las de Marcelo Ebrard y algunos otros. 
Y no es para menos, si leemos el contenido de su tuit: “En el espectro político de Querétaro, #Morena tiene en 
Gilberto Herrera y Arturo Maximiliano García, a dos sólidos candidatos para la gubernatura y la presidencia 
municipal, respectivamente. Ellos saben responder con hechos! #LucharEsLaRespuesta”. Tiene razón. -
¡PREEEPAREN!- Confirmado. Tal y como se lo adelantó este armero en la columna del 21 de octubre, el empresario 
queretano Juan Carlos Martínez, propietario de la empresa Rhino Pro, que fabrica accesorios de alta gama para 
camionetas y es un exitoso promotor de empleos aquí y en Estados Unidos, será el candidato a la gubernatura de 
Fuerza Social por México. El partido de Pedro Haces amarró ya con este queretano de 50 años, miembro de una 
conocida familia del Club Campestre. Delo por hecho. -¡AAAPUNTEN!- La diferencia. Gilberto Herrera Ruiz está 
demostrando, a pocos días de su regreso al Senado, lo que es un legislador de oposición. En una de sus recientes 
intervenciones en tribuna puso los puntos sobre las íes en el tema de los medicamentos para niños con cáncer, 
recordando que gobernadores como el de Querétaro rechazaron el Insabi y asumieron la responsabilidad de la 
salud en sus estados. Y hasta señaló que cuando hay orden de juez salen milagrosamente las medicinas negadas. Se 
elevó el debate. -¡FUEGO!- Desbocados. Los desfiguros políticos del diputado Jorge Luis Montes que quiso 
agandallarse la súper delegación federal o de otros y otras, autopromoviéndose para la candidatura a gobernador, 
confirman esa tesis de que el poder los hace iguales o peores. Y decían ser distintos. ¡Porca miseria! (PA 2) 
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